

Ya somos diez

Javier Urbiola

Unidad Española del Observatorio Europeo

Durante los días 10 y 11 de septiembre tuvo lugar en Bruselas la 3ª Reunión de las Unidades Nacionales del Observatorio Europeo LEADER. A la convocatoria asistió por vez primera la Unidad Nacional del Reino Unido que recibió la bienvenida del resto de responsables de animación de la Red. La empresa adjudicataria es la consultora L.R.D.P. (Planificación de Desarrollo Local y Regional) y uno de sus principales retos será la articulación de la participación de redes y gobiernos regionales. En los próximos meses se espera la incorporación de las Unidades griega y portuguesa con la que nos gustaría establecer una especial colaboración.

Laurent Van Depoele, y, en una sesión aclaratoria previa, Trini Papadimitriu expusieron la evolución de los trabajos de la Comisión. Hay avances en las discusiones internas -fundamentalmente la revisión técnica de todos los artículos- pero pocas novedades que no tengan todavía el cartel de "confidencial". Cuando estas páginas estén en imprenta, el Consejo informal de ministros de Agricultura del 20 y 21 de septiembre puede ser otro hito en el camino.

De cara a la nueva iniciativa de desarrollo rural, se baraja la posibilidad de establecer dos grupos de territorios

En lo que respecta al calendario de la Iniciativa de Desarrollo Rural, se sigue manteniendo marzo de 1999 como fecha de presentación de la decisión para someterla a los comités consultivos y al Parlamento Europeo y, en caso de aprobación, publicarla a mediados de año. Los retrasos pueden ser importantes si la tramitación obligara a esperar los resultados de las elec-

ciones al Parlamento. En opinión de la Comisión, se puede ser razonablemente optimista en este calendario de forma que no se esperan problemas de gestión financiera y de programas para los grupos en funcionamiento para enlazar con el futuro por motivos de plazos.

En cuanto al contenido de la Iniciativa, en las discusiones con los Estados miembros se pueden destacar dos aspectos importantes que están en pleno debate: el tema de las competencias de las naciones-regiones-grupos en la gestión y programación del desarrollo rural, y la posible separación por selección de dos grupos de territorios en el futuro, dado que el número de grupos alcanzado (más de 900) empieza a tener un seguimiento problemático. Uno de estos grupos -sobre cuyo diseño pesa un cierto planteamiento de "vuelta a LEADER I"- mantendría el carácter experimental y la filosofía de ejemplaridad en las acciones. Los criterios de selección de este grupo serían geográficos, temáticos y de innovación. El resto entraría en una dinámica general de política de desarrollo rural emanada del alcance temático y estructural de mayor envergadura que la actual, siempre subrayando y revalorizando los aspectos de la cooperación transnacional y de la sostenibilidad medioambiental.

Para afrontar las tareas de animación de la red LEADER en la transición entre LEADER II y la futura Iniciativa, el Observatorio y las Unidades Nacionales asumen el reto que se plantea, con una mayor coordinación, adelantando y compartiendo información y criterios para seleccionar prioridades conjuntamente en un periodo en que va a ser especialmente importante la presión sobre los grupos para comprometer presupuestos y prepararse al mismo tiempo para el futuro. ■



Una instantánea de las sesiones. De izquierda a derecha, C. Combette y L. Van Depoele, de la Comisión; Yves Champetier y G. Farrel, del Observatorio y R. Lukesch, asesor del Observatorio.

R
E
D